

Vase el anuncio de la cuarta plana Farmacia de J. Diez Burillo.

Album Artistico.

Recuerdo de la feria y Exposicion de Valencia.

Se vende en el establecimiento de EL SERPIS y libreria de Llorens por el módico precio de 2 rs. ejemplar.

ALCOY 2 DE OCTUBRE DE 1883.

Suscripcion

A favor de las familias de las víctimas de la terrible catástrofe ocurrida en Villena.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Emilio Gisbert (40), Santiago Puig Perez (10), Pablo Garcia Calatayud (5), Isidro Salazar (5), Eduardo Flot (10).

Continúa abierta la suscripcion en la Redaccion de este periódico.

Viva España con honra!

EL SERPIS, que no sustenta credo político determinado y que solo ansia la prosperidad y el bien del país, vengan de donde vinieren, cree de su deber, ante la voz unánime de la prensa de todos matices y de la Nacion entera, adherirse a las muestras de justa indignacion que a España han arrancado los abominables insultos de que ha sido víctima el primero de los españoles, S. M. don Alfonso XII, jefe del Estado.

España es una nacion honrada, España es una nacion digna, y nuestra altivez y caballerosidad han sido heridas de un modo liviano. No pedimos represalias; pedimos satisfacciones, y si los ultrajes de Paris no son tolerados y consentidos por la verdadera Francia, ésta otorgará a España cumplidos desagravios, arrojando el baldon sobre las corrompidas turbas autoras del insulto, las cuales, sin fé ni

creencias y contaminadas de los virus mas empozoñados, todo lo envenenan con su hábito inmundo, siendo torpes instrumentos de todas las mas oprobiosas maldades.

Al Gobierno toca mantener la integridad y buen nombre de la patria y a todo el pueblo español mantener enérgicamente las reclamaciones que se hagan, no olvidando nunca aquellas palabras del héroe del Callao, verdadera expresion de los sentimientos nacionales:

«Vale mas honra sin barcos, que barcos sin honra.»

Memoria.

leida en el acto solemne de la apertura del curso académico de 1883 a 1884 en la Escuela Industrial de Alcoy por el catedrático de matemáticas y director de la misma Don José Barceló y Moullet.

SEÑORES:

Ninguna novedad de trascendencia ha ocurrido, ningun cambio importante se ha operado en la organizacion y régimen de la enseñanza en la manera de ser de la instruccion pública desde la última vez que tuve el honor de ocupar vuestra atencion en este mismo sitio.

Y no es que se crea perfecto é inmejorable el actual estado de cosas, bien lo sabeis. No es que falten proyectos y deje de pensarse en radicales reformas. Es que la misma importancia del asunto la contraposicion y lucha de tendencias y aspiraciones diferentes, dificultan las reformas capitales, y se vive al día acudiendo con medidas parciales a las necesidades que de continuo se van presentando.

Esto prueba la grande y merecida importancia que a la instruccion pública conceden todas las escuelas que se disputan la direccion de la marcha de las sociedades.

En una cosa, sin embargo, convienen todas por lo que a nuestra nacion atañe: en la necesidad de dar impulso y ancho campo a la enseñanza industrial.

Cómo vendrá la reforma, cual será la época de su planteamiento, cual la forma de su desarrollo, quienes los encargados de llevarla a cabo; detalles son que el tiempo se encarga de fijar, cuestiones de orden secundario cuya solucion tiene reservada el porvenir; pero lo que puede asegurarse sin temor de que los hechos vengán a desmentirnos, es que la reforma se hará, y que

se hará en el sentido de fomentar, le estimular, de difundir la instruccion técnica del artesano y del jefe de taller. Entretanto, nuestra Escuela, uno de los pocos centros oficiales de la enseñanza industrial que en España existen, siguió su marcha regular y metódica, difundiéndola entre miles de alumnos cada día mas numerosos y compactos.

Este aumento progresivo en la matrícula, no quiero ni debo atribuirlo exclusivamente a los esfuerzos del profesorado; aunque sería injusto si no reconociera la participacion que cabe en los felices resultados a mis dignos compañeros por el celo é inteligencia que desplegan en el cumplimiento de su honrosa cuanto difícil mision. Debe principalmente al buen sentido de nuestro pueblo, a la ilustracion que va cudiendo entre todas las clases de nuestra sociedad, y sobre todo a la paz que afortunadamente disfrutamos y que permite dirigir el pensamiento y el esfuerzo del ciudadano al fomento de los intereses asi morales como materiales del país.

Los cuadros que acompañan a esta memoria demuestran con el lenguaje elocuente de los números la diferencia que existe entre los años de tranquilidad y las épocas de agitacion, bajo el punto de vista de la enseñanza, del deseo de ilustracion, del afán de adquirir conocimientos útiles.

Paso ahora a cumplir el precepto reglamentario que me impone el deber de daros cuenta de los hechos importantes que han ocurrido en la Escuela durante el último curso.

Variaciones en el personal.

Por Real Orden de 3 de Octubre del pasado año 1882 se concedió un año de licencia sin sueldo al Catedrático de Física y Química D. Teodoro Balaciart, que a la vez desempeña la secretaria del Establecimiento, y de ella empezó a usar en 1.º de Noviembre inmediato. En la misma superior disposicion se encargó del servicio de su cátedra durante la ausencia, al Doctor en Ciencias don Santiago Juliá y Moullet, y de la Secretaría al Catedrático numerario D. Vicente Soto y Rodríguez, en la forma propuesta por esta Direccion.

Alumnos matriculados y examinados.

Con efectos académicos se matricularon en esta Escuela el último curso 66 alumnos, que hicieron 92 inscripciones de matrícula. Comparando este número con el del año anterior resulta un aumento de 9 inscripciones.

Durante el curso trasladaron su matrícula a otro establecimiento dos alumnos, si que de los institutos hayan venido ninguna traslacion a la Escuela.

Verificáronse 67 exámenes por asignaturas, 7 mas que en el curso anterior, y dieron el resultado siguiente: 6 sobresalientes, 9 notables, 23 buenos, 21 aprobados y 5 suspensos.

En clase de artesanos se matricularon 144 alumnos, que agregados a los 66 antes indicados, dan un total de matrícula personal de 210 alumnos.

Frutos que ha ofrecido la enseñanza.

Los números que se acaban de consignar dan la siguiente proporcion para cada nota respecto al total de exámenes verificados: sobresalientes 9'38 por 100; notables 14'06; buenos 33'64; aprobados 32'81; suspensos 7'81. Cuyas proporciones demuestran, a la par que un saludable rigor en los exámenes, un aprovechamiento poco comun en los alumnos. La nota de sobresaliente no se ha prodigado, con la mira de que conserve siempre a los ojos de los alumnos lo que el prestigio que merece su alta significacion; pero las calificaciones superiores estan con respecto a las de aprobado y suspenso en la relacion de 3 a 2.

El número de recompensas otorgadas supera al de los años anteriores; y obtenidas siempre en público certámen, indica tambien cual merecida tenian su nota los alumnos calificados de sobresalientes: 4 premios ordinarios y dos menciones honoríficas patentizan que los seis alumnos sobresalientes eran acreedores a una distincion especial.

Las calificaciones obtenidas por los alumnos de las clases de artesanos, prueban tambien los buenos frutos que se obtienen en estas enseñanzas que tanto conviene fomentar: 19 suspensos entre 136 examinados, es decir, una proporcion que no llega al 14 por 100, es un resultado altamente satisfactorio, tratándose de alumnos que no tienen el aliciente de ganar un curso académico, y prueba el interés y constancia que ponen los artesanos en aprovecharse de los afanes y desvelos de sus profesores.

Mejoras hechas en el edificio.

Mas bien que a la conservacion y necesarias reformas del cuerpo de edificio, a lo cual atiende con sus propios recursos la corporacion que es propietaria del mismo, y cede generosamente una parte a la Escuela, se dirigen los esfuerzos de

teniente general de los ejércitos del rey, y poseedor de un magnífico señorío en la Auvernia?

—La misma.

—Continúa.

—Pues bien, esta noche ó mañana a mas tardar vendrá a verte la condesa de Rahon, disfrazada tal vez; pero no tanto que, merced al presente aviso, tu no la reconozcas.

—¡Ridícula pregunta, hermosa mía! ¿Olvidas el refrán «Desgraciado en el juego, afortunado en amores?» Pues, teniendo la incomparable dicha de ser amado por tí, he debido perder. Esto no tiene vuelta de hoja, y, por consiguiente, mis bolsillos están vacíos como tripa de domine.

—O, en otros términos, dijo Simona, con una mueca muy pronunciada, el hambre es la que te trae, ¿no es esto?

—No, ¡voto a mil diablos! Lo que me trae es el amor. La sota de copas y la sota de oros podrán repartirse mi tiempo, pero el corazón es y será siempre tuyo. Aun con las cartas en la mano no dejaba de pensar en tí; preocupabanme tus intereses; y la prueba sin réplica de lo que digo es que te he proporcionado un buen negocio.

—¿Un buen negocio tú? exclamó Simona con irónica sonrisa. ¿Qué nueva sería esa fruta para mí!

—Nada hay nuevo debajo del sol. Escucha y juzga...

—¿De qué se trata?

—Ahi, por esos mundos de Dios, existe una gran señora, inmensamente rica, y algo parienta por parte de su marido, de mi amo el marqués de Saint-Maixent.

—¿Cómo se llama esa gran señora?

—La condesa Maria de Rahon.

—¿La esposa del conde Luis de Rahon, lugar-

Los y cierta expresion de bajeza y de imprudencia que inspiraban una gran desconfianza. Esa expresion notábase, sobre todo, en sus ojos, que siempre miraban de soslayo, y en su boca, de labios irónicos y finos, dispuestos a toda hora a decir una insidencia ó un ambusto. El quidam en cuestion llevaba un traje de lacayo de casa rica; mas, a pesar de su poco uso, ya ajado, rotos lleno de manchas y casi hecho un guñapo, veíanse sobre los aristocráticos bordados grandes lamparones de vino, y las mangas, a fuerza de fregar las mesas de las tabernas, estaban elucientes. El sombrero habia perdido su forma, y sobre la entreabierto camisa y el jubón con botones blasonados caía con descuido una corbata cuyo color no era fácil distinguir.

Simona Raymond, despues de haber cerrado la puerta, cruzó los brazos sobre el pecho, echó hacia atrás la cabeza, y, frunciendo sus espesas cejas, con acento breve é imperioso preguntó: —¿Qué me quieres, Lázaro? ¿Por qué has venido? ¿Por qué, si durante ocho días, has olvidado el camino de mi casa, apareces de nuevo, cuando esperaba de verte ya mas?

Diciendo estas palabras la adivina, dirigió una investigadora mirada al malparado traje del rascicu veuido. Enseguida, enorgulléndose de honrosos, añadió con viveza:

—¿Y en qué estado, santo cielo! ¿Cualquiera

Revista científica.

De nuestro servicio particular.

Nuevo papel incombustible.—Reproducción de la ostra por fecundación artificial.—La temperatura de la tierra en la época carbonífera.—Un nuevo cometa.—La pureza del agua.

En materia científica y especialmente en esta con relación a la industria es inagotable, la inventiva del hombre estudioso que se dedica a esas cuestiones tan útiles a la humanidad.

Un periódico extranjero que he recibido estos días, anuncia un invento nuevo de Mr. Meyer, de una combinación de pasta propia para hacer papel ó cartón de todo género y de todos colores indelebiles é incombustibles. El inventor se niega por ahora á dar las fórmulas de las composiciones químicas necesarias para obtener ese papel y esas tintas, porque aun no tiene la garantía de los privilegios de invención que ha pedido en América y Alemania. El periódico á que aludo sabe sin embargo, que el amianto es la base principal empleada para la fabricación de su papel incombustible; ha encontrado además, tintas indelebiles y á la vez incombustibles, que sirven para escribir, imprimir, tipografiar, litografiar, grabar y plumar aguada.

Ha presentado el inventor muestras de escritura, impresión y grabado hechos con tinta de diferentes colores y entre otras cosas la mas notable de las presentadas es una acuarela con la cual ha hecho las mismas pruebas que ordinariamente se hacen con las obras de decorado en cerámica: la pintura conservó todo su colorido y el papel no sufrió deterioro de ningun género.

En uno de los experimentos hechos y á petición de varias personas que lo presenciaban, el inventor ha sometido á la acción de un mechero de gas una hoja de su papel, en la cual habia escrito con tinta de la suya, y el papel ni la escritura sufrieron en lo mas minimo, quedando despues de estar varios minutos en el fuego, como antes de someterlos á esa prueba.

En otro experimento, con objeto de demostrar por medio de una prueba concluyente, qué temperatura podian soportar el papel y las tintas inventadas por él, Mr. Meyer presentó una litografía de 18 centímetros de largo por 15 de ancho representando una marina. Esta hoja de papel colocada entre dos cajas de vidrio en fusión, resistió completamente la acción del calor, se quedó intacta y el grabado conservó toda su pureza de líneas y su limpieza. Añadiré que el precio de estas tintas no es mas elevado que el de las que se emplean comunmente en el comercio. El invento de Mr. Meyer parece llamado, por todas estas razones, á una vastísima aplicación.

Otro problema se ha resuelto recientemente en el campo de la piscicultura que interesa mucho á ciertos especuladores y que agradecerá á los gastrónomos.

Mr. Byder, profesor de embriología que se hallaba encargado por una comisión de piscicultura de los Estados Unidos, de estudiar el problema á que aludo, acaba de dar cuenta de su comisión de una manera por todo extremo satisfactoria.

De hoy mas está científicamente demostrado que es posible la reproducción de las ostras por medio de la fecundación artificial de los huevos.

En Stoclaton hay una estación de piscicultura, donde mediante los cuidados de Mr. Byder han crecido multitud de ostras de una pulgada de diámetro á los cuarenta y seis días de haber nacido de huevos fecundados artificialmente.

Mr. Konjuck acaba de publicar una obra de geología en la cual hablando del periodo carbonífero dice que este es notable por las numerosas pruebas que ofrece de una temperatura uniforme en la superficie de la tierra. A partir de aquella época dice, el enfriamiento del globo ha sido mas rapido hácia las regiones ecuatoriales. La uniformidad de temperatura en el periodo carbonífero, resulta de la semejanza, de la identidad de las especies vegetales que se desarrolla en todas las latitudes, identidad que se ha comprobado hasta el grado 80 de la latitud N; a la vez el estudio de los animales marinos cuyos restos han sido hallados en los sedimentos calcáreos de aquella época, conduce á la misma conclusión.

Todos los fósiles carboníferos recogidos en Europa así como los que proceden de las regiones mas remotas han sido examinados por Mr. Konjuck y permiten asegurar la uniformidad de todos los mares de la época carbonífera.

Desde un observatorio de Nueva York ha sido descubierto un nuevo cometa el día 2 del actual. En los primeros momentos hubo dudas acerca del nuevo astro en observación; pero luego el director del observatorio de Heward ha reconocido y comprobado que es un cometa sin cola, cuyo centro perfectamente definido es de forma circular y cuyo arco mide un minuto próximamente.

Todo el mundo sabe que el agua por pura y cristalina que parezca contiene siempre multitud de seres microscópicos; pero lo que no sabe todo el mundo, es lo fácil que es convencerse por si mismo de esa verdad. El procedimiento no puede ser mas sencillo y aun cuando nada hay de nuevo ni de científico en él voy á explicarlo á sus lectores siguiendo mi costumbre de publicar algo experimental y de entretenimiento al alcance de todos.

Quando miramos el agua que contiene una botella, un vaso ó cualquier otro recipiente que sea trasparente, se la vé limpia del todo.

Pues bien, para darse cuenta exacta de esa limpieza basta con cubrir la botella ó el vaso con una envoltura negra que tenga dos pequeños agujeros, de los cuales sirve uno para dejar que penetre un rayo de sol y el otro para que el ojo del observador vea perfectamente el liquido.

Entonces se observa que el agua mas limpia en la apariencia, el agua de lluvia, hasta el agua destilada, espuestas durante algun tiempo al contacto del aire encierran en cantidades mas ó menos crecidas pequeños insectos que no tienen menos de dos milésimas de milímetro y que pesan con gran facilidad á través de los filtros mas perfectos. De donde se deduce que no hay manera de librarse de ellos,

Incogn. s.

Madrid 30 Setiembre 1883.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Con gran solemnidad y ante una numerosísima concurrencia, en la que predominaba el bello sexo, se efectuó anoche la apertura del curso escolar en la Escuela Industrial. En el estrado se veian, además del claustro de profesores con el Director del establecimiento Don José Barceló, el teniente alcalde D. José Blanes y otras distinguidas personas que seria prolijo enumerar. El secretario interino D. Vicente Solo dió lectura á la memoria que en otro lugar publicamos, despues de lo cual el Sr. Blanes, en nombre de S. M. el Rey, declaró abierto el curso académico.

La orquesta amenizó el acto tocando piezas escogidas en los intermedios.

Por órden de la Direccion general de instruccion pública, se autoriza para que las señoras y señoritas puedan comenzar los estudios de segunda enseñanza, sin derecho á cursar despues los de facultad.

El obispo de Orihuela se halla practicando la visita pastoral en Caudete. Desde este punto se dirigirá á Valencia, donde se celebrará el día de la Virgen del Rosario la reunion de todos los Prelatos de esta provincia eclesiástica, que, como saben nuestros lectores, ha convocado el Sr. Monescillo.

El Obispo de Orihuela ha dirigido á los fieles de su diócesis una exhortacion, con motivo de la euclicia de su Santidad Leon XIII, recomendando la devocion del Santo Rosario y disponiendo se celebre esta año su fiesta y todo el mes de Octubre con actos de piedad y manifestaciones de culto.

En honor de S. Francisco, como todos los años, se celebrarán en la calle que lleva el nombre de dicho Santo, ruidosos festejos, que durarán cinco días.

Empezarán las fiestas hoy, en que por la noche á las oraciones se verificará un pesa calle por la banda de la música Primitiva.

Mañana estará todo el día tocando una dulzaina al estilo del país. Por la noche, de 8 y media á 10 y media, amenizará la velada, tocando escogidas piezas la banda de la música Primitiva, que se colocará en el centro de la calle, dando frente

Simona y Lázaro.

—¡La condesa de Rahon en mi casa! exclamó Simona, haciendo un gesto de viva sorpresa.

—Cieramente.

—¿Qué desea de mí?

—Que le digas la buena ventura.

—Simona hizo un brusco movimiento.

—¿Eso te asombra? preguntó Lázaro.

—Si lo confieso.

—¿Y por qué?

—Porque me parece inverosímil, por no decir increíble, que esa gran señora tenga la ocurrencia de venir á consultarme. Por otra parte, ¿cómo ha sabido mi nombre y quien la ha informado de que yo existo en el mundo?

—En eso precisamente es donde se manifiesta mi intervencion, repuso Lázaro. Mi amo el marqués

esta al perfeccionamiento del material necesario para la Enseñanza. En el presente curso se han colocado nuevos colgadores para los cuadros, se han recompuesto y renovado marcos, cristales y cerrajas, y se han practicado otras reparaciones y mejoras en la clase de Dibujo.

Material científico.

Escasos son los fondos que han podido dedicarse en el último curso á esta interesante atencion. Con ellos se han cubierto los gastos ocasionados por la recomposicion de varios aparatos, y reposicion de algunos objetos frágiles.

La biblioteca ha enriquecido con cuatro tomos de la Gaceta de Madrid, dos de Sentencias del Tribunal Supremo de Justicia, doce de la Biblioteca enciclopédica popular ilustrada, una Gramática inglesa y varios folletos, discursos y memorias remitidas por los diferentes centros de enseñanza de la nacion.

Situacion económica.

Completamente desembarazada ha sido la marcha económica del establecimiento, que este año, como los anteriores, ha recibido con puntualidad las cantidades consignadas en los presupuestos municipal y provincial para cubrir su déficit. Gracias á esta exactitud de la Diputacion y Ayuntamiento tiene cubiertas todas sus atenciones, tanto de personal como de material.

A grandes rasgos acabo de poner á vuestra vista los datos y noticias que dan idea del estado y marcha del Establecimiento. Ellos indican un constante progreso, una aficion creciente al estudio, y mas detalladamente lo revelan los cuadros que figuran en el Apéndice de esta memoria.

Bajo este punto de vista yo no tengo mas que pláceres para la poblacion. No necesita estímulos, no, un pueblo, que, así en la esfera oficial como en la privada, atiende con vigorosa iniciativa y prodiga mano á todas las necesidades de la enseñanza en sus diversos grados; que á la par que recoge y educa al tierno parvulillo, prepara con sólida instrucción al jóvon que aspira á penetrar en las profundidades de la ciencia.

Perseveremos todos en esta noble empresa; sigamos con fe y constancia el camino comenzado; redoblemos nuestros esfuerzos, y no pase año sin que se levanten nuevos templos al saber, sin que se perfeccionen y robustezcan los existentes. La civilizacion nos empuja, el progreso moderno llama á nuestras puertas. El campo es vasto y fértil; en él hay materia para todas las actividades honradas, glorias para todo esfuerzo bien intencionado. Dedicémonos con afán á su cultivo y veremos recompensado nuestro trabajo el despertar el estímulo en las jóvenes inteligencias, las nobles aspiraciones en los tiernos corazones, y en lontananza la grandeza y prosperidad de nuestra patria.

HE DICHO.

diria que sales de la corte de los milagros. Mirate el jubon y las calzas, que se rien de puro agujereadas; el mas concienzudo trapero no daría por toda tu ropa ni un miserable escudo. ¿Qué has hecho durante este tiempo y por qué no te has quedado allí, donde tan á gusto te encontrabas?

—Lázaro (pues que esta era su nombre) se dejó caer sobre una silla con la mayor desanvoltura y riéndose á carcajadas.

—¡Oh, amada de mi vida, déjame respirar siquiera! dijo al cabo de un momento. ¡Voto á todos los diablos! ¡qué flujo de preguntas! No parece sino que se halla uno sometido á interrogatorio delante de nuestros muy reverendos jueces jurados del Chatelet... Ten un poco de paciencia, idolo mio... Hagamos las cosas en regla, y, á fuer de personas formales, empecemos por el principio.

—¿Responderás? dijo Simona golpeando el suelo con el pié.

—¡Pues no he de responder, voto á todos los diablos! Bien sabes que soy la mansedumbre personificada y que tus deseos son leyes para mí. Pero es el caso que tengo el gaznate mas seco que las arenas de un desierto, y, por lo tanto, me será imposible decir dos palabras seguidas si tu no me lo humedeces con un trago de aquel famoso vinillo de España que en mas de una ocasion ha

hecho mis delicias. ¿Te apiadarás de mí, Simona? ¿Serás tan amable que saques una botella?

Por lo visto, la adivina no acostumbraba oponer gran resistencia á los caprichos de Lázaro. Dispóse toda su cólera como por encanto, y creyendo tal vez justa la pretension, sacó del baul una panzuda botella llena de vino de Jerez, color de ámbar, llenó hasta los bordes un vaso de regulares dimensiones y se lo presentó al mozo, que lo apuró hasta la última gota con manifiesta sensualidad.

—Ahora, querida mia, prosiguió Lázaro haciendo castañetear la lengua; ahora qué, gracias á ese rayo de sol que me he bebido, ha entrado mi cuerpo en caja y se me ha despegado la lengua, preguntame cuanto gustes, segura de que satisfará tu justa curiosidad.

—Pues dime, ante todo, de dónde vienes.

—De cierto garito muy conocido y frecuentado por mi humilde persona, donde estaba viéndola venir en compañía de otros sujetos de suposicion. Las cartas son el único motivo que me ha alejado de tu apreciable trato.

—¿De suerte que desde hace ocho días estás jugando?

—Sin intermision. Apenas me habré detenido algunos segundos para echar un trago que restaurase mis agotadas fuerzas.

—¿Has ganado, al menos?



**JOSÉ GARCIA SEMPERE**  
Compras de mercancías, Es-  
tampados, manchaes y caligrafías. Se  
dan detalles y precios a quien los  
pide.  
Cabeza del Buey, Bojafos.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 ra. por día.  
12 » 15 días.  
24 » un mes.  
2 ra.  
24 «  
40 » respectivamente.



Se reciben en este peri-  
dico, esquelas para funera-  
les, aniversarios y rezo,  
hasta las ocho de la noche  
para la primera y cuar-  
ta para la primera y cuar-  
ta plana y hasta las nueve y  
media para la tercera.

**LA MODA ELEGANTE**

ILUSTRADA,  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,  
Fundado en 1841.

Publica todos los números artísticos figurines iluminador, represen-  
tando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de tra-  
jeos, abrigos, mantos, telas, y en general, de toda clase de confecciones y pre-  
das de vestir para señoras, señoritos y niños; grandes hojas de patrones  
trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos  
para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles  
de lujo, etc. etc.

**EL COMPETIDOR**  
COCHES DIARIOS

de Alcoy á Alicante y vice-versa

Esta antigua y acreditada Empresa, que hace ya muchísimos años viene  
prestando con puntualidad y buenos servicios á los señores viajeros, por el con-  
venimiento de sus numerosos favorecedores que no escaseando medios para que  
estas hagan el viaje todo lo mas pronto y cómodo y barato posible, tiene acordado  
que desde hoy en adelante salgan dos coches diarios de la misma Empresa á las  
horas siguientes:

De Alcoy uno á las tres de la tarde.  
id. otro id. once y media de la noche á la llegada del tren correo  
Valencia

De Alicante uno á las tres de la madrugada.  
id. otro id. doce y media de la mañana, el correo.

Esta empresa está tambien en combinacion con los coches que salen de Al-  
coy para Murcia, uno a las siete y media de la mañana y otro a las doce y media  
de la mañana; tambien está combinada con los coches de Villajoyosa y Altea.  
Administraciones: en Alcoy Posada de la Viuda ó de Lallina, plaza  
San Agustín y en Alicante Posada de la Unión, frente al Páseo de la Reina.  
Los precios de costumbre.  
Se admiten encargos á precios convencionales.

**EL SARDINAL**

NUEVA EMPRESA DE COCHES DIARIOS  
de Alcoy á Alicante y Vice-versa.

DE  
José Valor y Compañía.

Esta Empresa, altamente agradecida al público, ha firmado su Escritura  
para cuatro años de sociedad, para hacer el servicio de sus carruajes de esta  
Ciudad de Alcoy á Alicante; y no escaseando medio alguno ha contratado  
otro Mayoral y tiene adquirido otro coche.

A pesar de haber circulado malos versiones respecto á la misma, recurro  
al público el buen servicio y rebaja de precios que hoy se disfruta.

La variacion de horas de salidas que se anuncia, está combinada á enlace  
con los coches de Murcia y Villajoyosa, que salen de Alicante á las siete  
de la mañana

Horas de salida desde 1.º de Setiembre de 1883

DE ALCOY, á las 11 y media de la noche.

DE ALICANTE, á las 12 de la mañana.

ADMINISTRACIONES,

ALCOY: Fonda y Café de Rigal. ALICANTE: Posada de la Balsa.  
Precios de los asientos los de costumbre.—Se admiten encargas  
á precios módicos.

**EL MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO**

No mas hoyos ni manchas de la viruela.

**OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTA)**

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.  
El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplo-  
mas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido  
clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterador de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas  
que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y Compañía es muy sencillo; por  
medio de una esponja el «Especifico» de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro  
veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que  
sean, desaparecen gradualmente.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente.  
El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando  
que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar al  
alud.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!  
El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes:  
Frascos 1-85; 3-75; 6-85; 10; 13-15 y 26-25 el frasco, y cada frasco lleva el  
de Leon y C.

Depósito central

**CASA LEON Y C.**  
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.

51. Tottenham Court Road, Londres

LEON Y C. — DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar  
en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte  
del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla  
en un platito ó taza una pequeña porcion del «Depilator» con un poco de agua  
fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada  
y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esta operacion  
los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,50;  
3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.

PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.

51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion á la casa misma de Leon y C. en  
Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de  
correo ó en letras á vista sobre Londres ó París. No se ejecutan pedidos de  
antes de 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte  
y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciu-  
dad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representacion y consi-  
guacion de sus especialidades. Se reciben demandas.

**Alhajas de oro y plata**

**SERAFIN SEGURA, Comisionista.** tiene el gusto  
de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al  
público en general un competisimo y variado mues-  
trario de alhajas de oro y plata, garantizadas y á  
precios nunca vistos.

Tambien tiene la representacion de muchas y  
acreditadas casas de la Nacion y extranjeras, puien-  
do ofrecer muestras de los mas escogidos y variados  
productos, como son, por ejemplo, el insecticida de  
Apt. infalible contra la oruga y el oidium; pólvora  
vegetal para barrenos, sin peligro de inflamacion,  
única en su clase en España y de que tengo la es-  
clusiva representacion en la provincia; pisos de pa-  
pel; juguetes, paqueteria, coloniales etc.

Esta casa tiene tambien la representacion exclu-  
siva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de  
informes LA PRECAUCION MERCANTIL, domici-  
liada en Barcelona.

Serafin Segura, Comisionista,  
Calle del Portal Nuevo, núm. 20. = ALCOY.

**Academia de Matemáticas**

dirigida por

**D. JOSÉ PEREZ CAMPUS.**

Licenciado en Ciencias exactas.

Plaza de S. Cristóbal, n.º 5.—Alicante

En esta Academia se prepara para el ingreso en cualquier  
carrera especial, civil ó militar; y se abren las clases el día  
1.º del próximo Octubre.

**MANUEL SEGURA**  
COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS



En este establecimiento encontrarán mis favorecedores  
cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones  
y con economia.

La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Canto Tomás, 3.

**COLEGIO MUNICIPAL DE S. JORGE**  
puesto bajo el patronato del M. I. Ayunta-  
miento de Alcoy

y dirigido por

**D. Francisco de A. Sempere**

Licenciado en Derecho Civil y Canónico, y licenciado  
en Filosofía y letras

Prospecto para el curso de 1883 á 1884.

Este Colegio, continuacion del antiguo de S. Jorge, fun-  
dado en 1868, logra todos los años los resultados mas bri-  
llantes en los exámenes y oposiciones á premios celebra-  
dos en el Instituto de Alicante, hasta el punto de que en  
los tres últimos cursos, como en muchos anteriores, ha  
obtenido mas del 25 por 100 de calificaciones de sobresal-  
ientes en los exámenes de prueba de curso; sin que haya  
quedado ningun alumno suspenso.

En el último curso han ganado los mismos 19 premios  
y menciones honoríficas, habiendo obtenido 39 califica-  
ciones de sobresaliente en los exámenes de prueba de  
curso y ejercicios del grado de Bachiller. Los dos únicos  
premios que se han dado en estos ejercicios los han al-  
canzado tambien dos alumnos del Colegio municipal de  
San Jorge.

Ademas de sólida, la instruccion esta basada en las mas  
puras doctrinas de la Religion Católica.

Se admiten internos y externos y se enseñan las asi-  
gnaturas generales de 2.ª enseñanza y otras especiales pa-  
ra la carrera de Comercio, preparacion para carreras fa-  
cultativas, etc.

Los que deseen sma detalles pueden dirigirse á D. Fran-  
cisco de A. Sempere, Director del Colegio municipal de  
S. Jorge, calle Mayor n.º 22, quien comunicara cuantos  
datos puedan interesar y facilitara ejemplares del Boletín  
de dicho Colegio, donde se detallan las condiciones para  
la admision de internos y externos y las retribuciones  
módicas que unos y otros deben satisfacer.

Queda abierta la matricula en el domicilio del Director  
de 10 á 12 de la mañana.

**Abonos naturales artificiales y quimicos.**  
**FABRICA DE TEROL Y JULIA**

Esta fábrica montada con todos los adelantos que  
este importante ramo de la Agricultura moderna recla-  
ma de la Mecánica y de la Química, puede facilitar  
cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales  
necesita la vegetacion segun los terrenos y las cose-  
chas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y  
los superfosfatos de origen animal, constituyen la  
base de las tres principales clases de abonos comple-  
tos é intensivos que la casa elabora en grande escala  
y son como siguen:

Abono azoado marca A á 18 ptas. los 50 kilogramos.  
„ misto „ B 15 „  
„ fosfatado „ F 12 „

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos.  
envase por mercancia, pago al contado, en los alma-  
cenes de la fábrica situados en el molino de Taquí.  
partida de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

**LIQOR BREA**  
ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarrros pulmonares, garganta, broncos,  
respiratorios, herpes, escorbuto y demás enfer-  
medades, piel, orina, reumatismo, debilidad ge-  
neral, primera recomendacion de la «Brea».

Nota.—El 18 Abril 1878, el doctor en medi-  
cina Mr. Guyl. deo. 4, le invitamos por la  
prensa periodica á ser su licor con el nues-  
tro, ante el Academi de Barcelona y Paris y lo  
aceptó.—S. rs. Fr. —Marea registrada.

Está acal Minera.  
Contra todas enfermedades del estómago.  
30 rs. caja.

**PILDORAS MARAVILLOSAS**  
MÚNERA

Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias, MÚNERA HERMANOS  
Escultores, 22, Barcelona.

**FARMACIA DE J. Diez Burillo.**

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los pro-  
ductos mas puros, así como obtener en su laboratorio  
aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en  
el comercio, encontrará el público varias preparaciones  
especiales y de reconocida utilidad para la curacion de  
as enfermedades del pecho estómago, clorosis, hidrope-  
sia, ojos y malos secretos. A las señoras que padezcan de  
grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra  
las mismas cuya curacion es segura en breves dias.  
Calle de S. Lorenzo núm. 16.—ALCOY.

**Guia del comprador en Alcoy**

Anuncio recomendable.

- |   |  |
|---|--|
| <b>Almacén de petróleo</b><br>D. Francisco Guier Ma 11 S. Vi-<br>cuel 40, esquina á la calle mayor<br>Venta al por mayor y menor. | <b>Gorreria.</b><br>D. Eduardo Martinez, S. Lorenzo 2<br>en pasteleria.                |
| <b>Almacén de petróleo</b><br>D. Antonio Moya Reig, S. Bl. 55.<br>Venta al por mayor y menor.                                     | D. Desiderio Margari, s. orozco<br>2ª, Placeta de la Campana.)                         |
| <b>Café y fondas</b><br>D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agus-<br>tin, 20.   | <b>Losa y cristai.</b><br>D. D. José Martinez, Merca-<br>do, (La Porta.)               |
| <b>Droguerías.</b><br>D. Eduardo Fiol, Mercado, 2   | <b>La Valenciana.</b><br>PRIMITIVA FUNERARIA.<br>D. Francisco Hurtado, Escuela, 2      |
| <b>Drogueria paqueteria, ultra-<br/>marinos y coloniales.</b><br>Dres Climent y Laporta, Mercado<br>22, (antigua de Cardo.)       | <b>Relojeria y depósito de máquinas</b><br>Singer<br>D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 1. |
| <b>Farmacias.</b><br>D. Santiago Monibé, s. Nicolás, 11   | <b>Sastreñas.</b><br>D. Francisco Llopis call. Mayor<br>núm. 2.                        |
| <b>Zapatería.</b><br>D. Francisco Badia, s. Lorenzo   |  |
- Los precios de estos anuncios son: 1 Of real-  
100 cada mes 1 1 1 1 1 s.

**L'enseignement de la langue italienne.**

M. M. les élèves de français qui désirent appren-  
dre l'italien sont priés de vouloir bien s'adresser au  
professeur M. Thomas Rosser, chez lui avant le pre-  
mier du mois prochain, puis qu'il s'agit de faire une  
classe dans le but d'enseigner la dite langue.